



*English version below*

## **Limitons le réchauffement**

### **Pour une action collective pour le climat d'ici à 2015**

**Vendredi 25 octobre 2013, 10h30 à 12h30**

**Collège des Bernardins, Salle Lexington  
20, rue de Poissy, 75005 Paris (M° Cardinal Lemoine)**

Avec :

**PASCAL CANFIN**

Ministre délégué chargé du Développement

**RACHEL KYTE**

Vice-présidente du développement durable, Banque mondiale

**BILL HARE**

Directeur, Climate Analytics et auteur principal du rapport *Turn  
Down the Heat*

Modération

**LAURENCE TUBIANA**

Directrice, Iddri et Chaire Développement durable de Sciences Po -  
Présidente du conseil d'administration de l'Agence française de  
développement (AFD)

Signe d'une préoccupation croissante des institutions économiques vis-à-vis du changement climatique, la Banque mondiale a récemment publié deux études scientifiques sur les conséquences économiques d'un réchauffement climatique non maîtrisé. Le deuxième

rapport<sup>1</sup>, publié en juin 2013, *Turn Down the Heat II: Climate Extremes, Regional Impacts and the Case for Resilience* [*Baissons la chaleur : phénomènes climatiques extrêmes, impacts régionaux et plaidoyer en faveur de l'adaptation*], met l'accent sur les régions du monde les plus pauvres et vulnérables : l'Afrique subsaharienne, l'Asie du Sud-Est et l'Asie du Sud. Il examine les répercussions que pourraient avoir sur ces populations les effets du réchauffement climatique sur des secteurs tels que la production agricole, les ressources hydriques, les écosystèmes côtiers et les villes. Ce rapport met ainsi en lumière l'ampleur de l'enjeu des négociations pour un accord global sur l'atténuation et l'adaptation au changement climatique qui se tiendront à Paris en 2015 lors de la 21<sup>e</sup> Conférence des Parties à la Convention climat des Nations unies.

Cette conférence organisée par l'Institut du développement durable et des relations internationales (Iddri) et la Banque mondiale, avec le soutien de Climate Analytics, sera l'occasion de revenir sur les enjeux économiques et sociaux du changement climatique et d'ouvrir la réflexion sur l'importance des négociations internationales, notamment pour passer du constat à l'action. En apportant un éclairage particulier sur l'Afrique et le lien entre changement climatique et développement, il s'agira de prendre la mesure des risques liés au réchauffement de la planète, mais aussi des opportunités d'une action collective et coordonnée pour lutter contre ses conséquences négatives.

#### AGENDA

- Les impacts du changement climatique en Afrique, **Bill Hare**, directeur, Climate Analytics, et auteur principal du rapport *Turn Down the Heat*
- Les enjeux économiques du changement climatique : quelle approche des institutions financières ?, **Rachel Kyte**, vice-présidente du développement durable de la Banque mondiale
- Transformer les risques en opportunité collective et mettre en place un agenda des solutions, par **Pascal Canfin**, ministre français délégué au Développement

*Modération par **Laurence Tubiana**, directrice de l'Iddri et de la Chaire Développement durable de Sciences Po, présidente du conseil d'administration de l'Agence française de développement (AFD)*

[Inscription obligatoire sur le site de l'Iddri](#)

**Interprétation simultanée français – anglais.**

Avec le soutien de  CLIMATE ANALYTICS

---

<sup>1</sup> Le premier rapport, publié en novembre 2012, intitulé *Turn Down The Heat: Why a 4°C Warmer World Must be Avoided* [*Baissons la chaleur : pourquoi il faut absolument éviter une élévation de 4°C de la température de la planète*] avait conclu qu'en l'absence d'une action concertée, le monde pourrait connaître une élévation de la température moyenne de 4 °C d'ici la fin du XXI<sup>e</sup> siècle.



## **Let's limit global warming**

### **Towards collective climate action by 2015**

**Friday 25<sup>th</sup> October 2013, 10.30am to 12.30pm**

**Collège des Bernardins, Lexington Room  
20, rue de Poissy, 75005 Paris (Metro: Cardinal Lemoine)**

With:

**PASCAL CANFIN**

Deputy minister for development

**RACHEL KYTE**

Vice president for sustainable development, World Bank

**BILL HARE**

Managing director of Climate Analytics and main author of the  
*Turn Down the Heat* report

Moderator

**LAURENCE TUBIANA**

Director at IDDRI and of the Sustainable Development Centre at  
Sciences Po - Chair of the board of directors of the French  
Development Agency (AFD)

Reflecting the growing concern of economic institutions with regard to climate change, the World Bank has recently published two scientific studies on the economic consequences of unchecked global warming. The second report<sup>2</sup>, published in June 2013, *Turn Down the Heat II: Climate Extremes, Regional Impacts and the Case for Resilience*, focuses on the

---

<sup>2</sup> The first of these reports, published in November 2012, entitled *Turn Down The Heat: Why a 4°C Warmer World Must be Avoided*, concluded that in the absence of concerted action, the world could experience a 4°C rise in average temperature by the end of this century.

world's poorest and most vulnerable regions: Sub-Saharan Africa, Southeast Asia and South Asia. The report examines the potential impact on the populations of these regions resulting from climate change and its effects on sectors such as agricultural production, water resources, coastal ecosystems and cities. It sheds light on the magnitude of the challenge for negotiations towards a global agreement on mitigation and adaptation to climate change, which are to be held in Paris in 2015 at the 21<sup>st</sup> Conference of the Parties to the UN Climate Convention.

This conference, which is organised by the Institute for Sustainable Development and International Relations (IDDRI) and the World Bank, with the support of Climate Analytics, will provide an opportunity to consider the economic and social challenges of climate change and to open discussions on the importance of international negotiations, particularly on the shift from observation to action. Through a focus on Africa and the link between climate change and development, it will take stock of the risks of global warming and also the opportunities for collective and coordinated action against its negative consequences.

#### AGENDA

- The impacts of climate change in Africa, **Bill Hare**, managing director of Climate Analytics and main author of the *Turn Down the Heat* report.
- The economic challenges of climate change: what approach for financial institutions? **Rachel Kyte**, vice president for sustainable development at the World Bank
- Transforming risks into collective opportunity and the implementation of an agenda of solutions, **Pascal Canfin**, French deputy minister for development

*Moderation by **Laurence Tubiana**, director at IDDRI and of the Sustainable Development Centre at Sciences Po - chair of the board of directors of the French Development Agency (AFD)*

**[Conference registration via the IDDRI website is mandatory](#)**

**Simultaneous French/English interpretation provided**

With the support of  CLIMATE ANALYTICS